

Editorial

Dorothea Schäfer und Klaus F. Zimmermann
Politikberatung hinter den Kulissen der Macht | 5

Zwischen Bürgergesellschaft und Versachlichung: Innovation in der Politikberatung

Cornelia Quennet-Thielen
Scheunen bauen für die Zukunft – Politikberatung in der Bürgergesellschaft | 15

Klaus F. Zimmermann
Evidenzbasierte Politikberatung | 23

Hans Tietmeyer
Der deutsche Sachverständigenrat und sein Einfluss auf die Wirtschafts-, Finanz- und Währungspolitik | 35

Zwischen Demographiezwängen und Hartz-Gesetzen: Ansichten zum Arbeitsmarkt

Ursula Engelen-Kefer
Wie ich zum „Age Management“ kam | 45

Volker Halsch
Zukunft der öffentlichen Personalwirtschaft – Mehr Kooperation, besseres Marketing | 55

Frank-Jürgen Weise
Der Umbau der Bundesanstalt/Bundesagentur für Arbeit zum modernen Dienstleister | 67

Zwischen Ordnungspolitik, Lamfalussy und Währungsbrüchen: Ansichten über Opel, den europäischen Finanzmarkt und den Preis der D-Mark

Jochen Homann
Der Fall Opel – Eine Gratwanderung zwischen industriepolitischem Interventionismus und ordnungspolitischer Gradlinigkeit | 79

Norbert Walter und Steffen Kern
Politikberatung im EU-Finanzbinnenmarkt – Vom Lamfalussy-Prozess zur europäischen Aufsicht | 91

Hans-Olaf Henkel
Euro-Rettung: Von wegen alternativlos | 107

Thilo Sarrazin
Die Vorbereitung der deutsch-deutschen Währungsunion 1989/90 oder: Mein Beitrag zur deutschen Einheit | 119

Zwischen Gemeinwirtschaft, Renten und Migration: Ansichten zur Sozialpolitik

Johann Eekhoff
Die Macht etablierter Interessen am Beispiel der Wohnungsgemeinnützigkeit | 131

Ulrich Roppel
Anmerkungen zur Zukunft der Sozialpolitik | 143

Winfried Schmähl
Politikberatung und Alterssicherung: Rentenniveau, Altersarmut und das Rentenversicherungssystem | 159

Rita Süßmuth
Migrationsforschung und Politik: Gemeinsame Verantwortung | 175

Ansichten eines Öffentlichkeitsarbeiters

Bodo Hombach
Grenzwertbestimmung – Interview eines Öffentlichkeitsarbeiters mit sich selbst | 183

Die Autoren | 193